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今日运河

马平昌参加市政协十二届一次会议推进工业化进程专题座谈会———

鼓励更多本土企业“走出去”
文/本报记者 马辉

“工业化
是传统产业改
造提升、新兴
产业培育发展

“双轮驱动”的
工业化，是主
导 产 业 高 端
化、传统产业
品牌化、新兴
产业规模化、
工业集聚园区
化的工业化，
是特色鲜明、
结构优化、技
术领先、节能
环 保 的 工 业
化。”

“工业是创造社会财富的重要力量，在保
增长、强财力、扩就业、促增收等方面具有不可
替代的作用，要坚定不移地走好新型工业化道
路，进一步做大做强济宁工业经济实力。”10日
上午，在市政协十二届一次会议推进工业化进
程专题座谈会上，济宁市委书记马平昌说。

在座谈会上，参会的政协委员们纷纷发
言，围绕工业项目、园区建设、科技创新、招商
引资、投融资、政策环境等有关工业发展问题
建言献策，从不同角度、不同层面对推进工业
化进程提出了许多有价值的意见和建议。

在听取委员们的发言后，马平昌说，改革
开放30多年来，济宁工业经济有了长足发展，
近几年来在转型调整中呈现加速发展之势，工
业经济已无可争议地成为全市经济的主体。工
业兴则济宁兴，工业强则济宁强，在现阶段，工
业的主体地位不能动摇。

马平昌谈到，以工业为主要代表的实体经
济，是经济发展的最坚实基础，是一个国家、一
个地区经济的立身之本。工业化是现代化不可
逾越的阶段，实现跨越发展必须突破工业发
展。工业的发展振兴，是济宁跨越发展的关键
所在、潜力所在、希望所在。“我们所要的工业

化，是传统产业改造提升、新兴产业培育发展
“双轮驱动”的工业化，是主导产业高端化、传
统产业品牌化、新兴产业规模化、工业集聚园
区化的工业化，是特色鲜明、结构优化、技术领
先、节能环保的工业化。”马平昌说，要主攻大
项目，着力抓投资上项目调结构，突出产业项
目、工业项目，用大项目好项目来突破工业、优
化结构。要实施大技改，加快推动传统优势产
业规模、品牌、科技含量、产品附加值、节能减
排水平、核心竞争力的大提升。

“要推进大开放，致力于和世界500强、央
企、知名民企合资合作，并积极拓展增资扩股、
并购参股、风险投资、企业上市等市场化融资
渠道。”马平昌说，要支持有条件的企业“走出
去”，开拓市场、占有资源、扩大贸易，进一步提
高济宁经济的外向度。

“我市工业基础较好、优势很多，特别是有
一支勇于创业创新的企业家队伍。”马平昌最
后说，要在全社会进一步营造尊重企业家、关
心企业家、支持企业家的浓厚氛围，进一步激
发全民创业的活力，培育更多的济宁企业家，
为壮大工业经济、实现民富市强，集聚更多更
大的力量。

“在改善
民生方面，要
健 全 机 制 保
障，进行机制
创新。我们有
许 多 需 要 解
决 的 问 题 没
有解决好，不
仅 仅 因 为 我
们实力不够，
也 不 是 财 力
不够，而是因
为 我 们 缺 少
健 全 的 机
制。”

“保障和改善民生是政府的应尽职责，我
们发展经济，说到底就是为了人民生活的更幸
福，更安全，更有尊严。这是一个常说常新的话
题，是一个可以让我们不断去思考，不断去探
讨，不断去完善的话题。”10日上午，在市政协
十二届一次会议保障和改善民生专题座谈会
上，济宁市委副书记、市长梅永红说。

梅永红首先听取了委员们关于残疾人事
业、社会保障、医疗卫生等方面问题的意见和
建议。在听到委员郭庆林提出要“将残疾人纳
入社会保障体系”的建议时，梅永红打断了发
言，并向济宁人社局询问“残疾人社保和一般
人社保有什么区别”，同时仔细地进行记录。在
听到政协委员刘华关于解决破产企业职工医
疗保险问题的意见时，梅永红进行了详细询
问，并让人社局有关负责人进行了现场解释。

“我们过去提的比较多的是经济发展，
在发展中解决问题，这在理念上是没有错
的。但是如果没有相应的机制保障，那就可
能带来经济和社会发展的失衡。”梅永红表
示，其他的事情可以放一放，可以缓一缓，但
民生的问题不能打折扣。关于保障和改善民

生问题确实有些“短板”，不容再拖下去了。
梅永红说，在改善民生方面，要健全机

制保障，进行机制创新。“我们有许多需要解
决的问题没有解决好，不仅仅因为我们实力
不够，也不是财力不够，而是因为我们缺少
健全的机制。很多部门都在推三阻四，缺少
一种责任目标，导致问题不断发酵，不断的
恶化。”梅永红说，这就需要通过完善机制，
来保障民生的不断改善。

梅永红表示，民生不仅仅是提供公共服
务或者公共产品这样一种形式，既包括建立
机构，去提供产品和服务，也包括去购买服
务。“在解决民生问题上，我们各级政府都不
会怕花钱，但重要的是如何把钱花到刀刃
上，把钱花得更值，这是需要从另外一个层
面上思考的重大问题。”梅永红说。

“过去我们思考的不多，尤其不能从整
体上思考，今天我们高度重视社会事业，高
度重视民生，我们需要在宏观层面上，在体
制层面上，做更多的思考，来完成我们应该
完成的任务，履行好我们的使命。”梅永红
说。

“未来几
年，济宁将做
大、做美中心
城市，同时加
快推进城镇基
础设施建设，
提升济宁的城
镇化水平。开
展好城市建设
管理年活动，
在 城 镇 建 设
中，还要兼顾
生态建设和文
化建设，彰显
城市的文化特
色。”

梅永红参加市政协十二届一次会议保障和改善民生专题座谈会———

创新机制，从根本上惠民生
文/本报记者 黄广华

崔洪刚参加市政协十二届一次会议加强城镇建设专题座谈会———

城镇建设要兼顾生态和文化
文/本报记者 曾现金

委员声音>>
政协常委、山推工程机械股份有限公司研究院副院长吕

爱玲：政府应加快打造科研创新研发平台和产学研基地，为中
小企业创新提供技术支撑。

政协委员、山东通佳机械有限公司董事长张建群：对产业
基础好、具有专业特色、发展后劲足的整机装备制造企业，在
项目审批、向上推荐、用地和税收优惠、海外市场拓展、人才引
进、科研经费和其他科研资源的分配等方面加大支持力度，促
其扩张、快速发展，发挥出更大的领先和带动效应。

委员声音>>
政协委员、济宁市农产品质量监测中心副主任于安玲：建

立农业执法队伍，开展对农药、化肥、种子等农业投入品的执
法监管。

政协委员、山东文思达律师事务所律师葛艳玲：劳动法应
该在真正意义上调节劳动关系、保障劳动者合法权益，劳动监
察、工商行政执法部门应当加强对拖欠农民工工资企业的“信
用匮乏症”的经济制裁和行政处罚。

委员声音>>
政协委员、济宁市环保局副局长李敬：城镇建设中别忘了

生态建设，城市周边湿地、城市园林绿化等，都有利于打造生
态宜居城市。

政协常委、九三学社济宁市委副主委刘要武：小街巷是城
镇的重要组成部分，小街巷治理的效果会影响城镇形象。

“在城镇建设中，要突出重点，加快推进基
础设施建设。同时兼顾生态建设，还要彰显城镇
的文化特色。”10日，在济宁市政协十二届一次
会议加强城镇建设专题座谈会上，济宁市委副
书记崔洪刚说。

专题座谈会上，委员们围绕打造“半小时交
通圈”、都市区产业融合、城市建设中的生态保
护、彰显城市文化特色等展开热烈地讨论，根据
具体的工作，提出了一个个意见和建议，并热烈
的讨论了起来。

听完委员们的讨论后，崔洪表示，和附近几
个先进城市相比，济宁中心城区的发展略显缓
慢，城市基础设施薄弱。比如城区主干道的雨污
分流问题，红星路车流量大、交通拥堵等问题，
这些都需要政府进一步解决。

在提升城镇建设水平方面，崔洪刚说，未来
几年，济宁将做大、做美中心城市。同时加快推
进城镇基础设施建设，完善水、电、暖以及污水
排放设施，进一步提升济宁的城镇化水平。并且

开展好城市建设管理年活动，提高城市管理水
平。在城镇建设中，还要兼顾生态建设和文化建
设，彰显城市的文化特色。

“按照《政府工作报告》中的要求，坚持多
方面征求意见，聘请高水平专家，高起点、高标
准做好中心城区规划、分区规划和专项规划，
增强规划的刚性约束力。”崔洪刚表示，济宁市
还要加强城市小街小巷的治理力度，提高城市
管理水平；搞好济兖邹曲嘉新城市群规划建
设，做好交通体系规划、发展相向性规划和产
业体系规划；进一步强化中心城镇建设，提升
建设水平，吸纳更多的农民到中心城镇居住；
完善管理体制，四个区的开发建设与老城区提
升档次相结合、新城建设与老城管理相结合、
市与区的积极性相结合；进一步开放城市建
设，运用市场手段，采取多种形式，加大融资力
度，吸纳社会闲散资金，参与城市建设；抓好生
态建设，彰显文化特色，着力为人民营造生态
宜居环境。
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